

sœur de s'épuiser physiquement et moralement, nuit et jour, au chevet du malade, nous les préservons à coup sûr de la contagion. L'expérience est là pour nous démontrer, que c'est de cette manière, ordinairement, que la fièvre typhoïde fait plusieurs victimes dans une même famille.

Donc, à tous les points de vue, tant dans l'intérêt du malade, que dans l'intérêt de la famille et de la prophylaxie publique, nous devons toujours conseiller l'engagement d'une garde-malade.

Ces mesures hygiéniques étant bien comprises et les moyens de les faire exécuter bien assurés, le médecin doit se demander quelle ligne de conduite, ou plutôt quelle méthode thérapeutique il devra adopter.

Il n'a qu'à consulter ses auteurs de médecine pour y voir énoncer les bienfaits ou les méfaits d'un grand nombre de ces méthodes. Il n'aura que l'embarras du choix.

Pour moi, je vous avoue bien franchement que mon expérience personnelle ne me permet pas de vous donner une opinion catégorique. Cependant pour remplir le cadre de mon travail et pour tenir la promesse que je vous ai faite de vous parler du traitement de la fièvre typhoïde, j'ai dû tourner la difficulté. Suivant en cela l'exemple du Dr Loomis de N. Y., qui, dans le Numéro du 10 janvier 1903 du "Medical Record de N. Y., nous donne un état comparatif du traitement suivi dans les quatre principaux hôpitaux de la grande métropole américaine, je me suis adressé à nos institutions hospitalières de Montréal. Je suis heureux de dire qu'on s'est rendu de fort bonne grâce à mon désir, et qu'on a bien voulu me donner tous les renseignements demandés. J'accomplis ici un devoir, en offrant à messieurs les Docteurs LeSage de l'Hôpital Notre-Dame, Bourgeois médecin interne de l'Hôtel-Dieu de Montréal, McAuley du Royal Victoria et Turner du Montreal General, mes plus sincères remerciements pour m'avoir fourni les matériaux que je n'ai eu qu'à compiler. Je prie ces messieurs de croire à mes sentiments de cordiale gratitude.

J'éprouve, Mr le Président, une bien légitime satisfaction de pouvoir offrir ce soir à l'Association Médicale de Shefford un